



MUÑIZ SICCARDI

“EL PRESUPUESTO CONTEMPLA TODAS LAS NECESIDADES PARA NUESTRA CIUDAD”

La presidenta del Concejo Deliberante, Gabriela Muñiz Siccardi, brindó detalles sobre el presupuesto municipal, de más de \$ 121 mil millones, que tomará estado parlamentario en la próxima sesión.

PÁG. 2

TIEMPO



FUEGUINO



Nº 9481 | AÑO XXXVII | JUEVES 17 DE OCTUBRE | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

HISTÓRICO



FALLO JUDICIAL LE DEVUELVE A TOLHUIN LAS TERMAS DEL RÍO VALDEZ

El fallo unánime del Poder Judicial pone fin a más de dos décadas de disputa legal sobre el predio de 400 hectáreas, que la empresa Transportes Roanmat SRL mantenía bajo su custodia.

PÁG. 3

HOMICIDIO DE PABLO SANFELIPPO

EXPECTATIVA POR LA CONDENA QUE PODRÍA CABERLE A LAMAS

La querrela pide que Tomás Lamas sea declarado responsable del hecho y que se configure dolo eventual, aplicando una pena elevada. Está imputado por el homicidio de Pablo Sanfelippo.

PÁG. 4

ASOCIACIÓN

REENCONTRÁNDONOS SOSTIENE SU LUCHA POR UNA LEY QUE GARANTICE SU FINANCIAMIENTO

La asociación, que asiste y atiende a personas con problemas relacionados con adicciones, mantiene siempre la búsqueda de lograr una Ley provincial que los ampare.

PÁG. 7

USHUAIA

PREOCUPACIÓN POR LA FALTA DE DOCENTES EN LA ESCUELA 16



La institución enfrenta serias dificultades para cubrir cargos vacantes, lo que afecta tanto a los estudiantes como al personal administrativo y docente, que se ve forzado a asumir tareas adicionales.

PÁG. 6

JUEGOS FUEGUINOS

USHUAIA RUGBY CLUB GANÓ LA FINAL LOCAL



Luego del triangular en busca del campeón de la categoría masculina Sub 16, donde también jugó Colegio del Sur, URC le ganó a Las Águilas 26 a 5.

PÁG. 2

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino



USHUAIA NOTICIAS



MUÑIZ SICCARDI

“EL PRESUPUESTO CONTEMPLA TODAS LAS NECESIDADES PARA NUESTRA CIUDAD”

La presidenta del Concejo Deliberante se refirió al presupuesto municipal para 2025, de más de \$ 121 mil millones, que ingresó al cuerpo deliberativo y tomará estado parlamentario en la próxima sesión.

La presidenta del Concejo Deliberante de Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi, brindó detalles sobre el proyecto de presupuesto municipal para el año 2025, presentado al cuerpo deliberativo el martes y que se espera que tome estado parlamentario en la próxima sesión del Concejo.

Con un monto que supera los 121 mil millones de pesos, el presupuesto municipal fue elaborado considerando, por primera vez en muchos años, los presupuestos ya presentados por el gobierno nacional y provincial, un cambio posible gracias a la modificación reciente de la Carta Orgánica.

“El Ejecutivo cumplió con la manda de la Carta Orgánica de que el día 15 debía estar presentado el presupuesto, así que va a tomar estado parlamentario en la próxima sesión para que posteriormente sea analizado por los concejales”, afirmó Muñiz Siccardi, quien también ocupa el cargo de viceintendente.

Según explicó, este presupuesto no solo refleja las previsiones económicas, sino que, de ser necesario, se ajustará conforme a las realidades del 2025, en función de variables como la inflación.

El proyecto presupuestario alcanza los \$121.331.970.528,62 y está diseñado para abordar lo que el Ejecutivo considera las principales necesidades de la ciudad. “Es un presupuesto obviamente que contempla todas las necesidades que considera el Ejecutivo para nuestra ciudad”, explicó la funcionaria.

Las áreas clave de intervención in-

cluyen la realización de obras públicas, la prestación de servicios esenciales como la recolección de residuos, las ayudas sociales, y el sistema de transporte público. Según Muñiz Siccardi, “gran parte de este presupuesto va destinado a la intervención en la sociedad de diversas formas”.

Uno de los aspectos fundamentales que se espera durante el debate legislativo es la preservación de la capacidad de la Municipalidad para recaudar sus propios fondos, algo que, de acuerdo con Muñiz Siccardi, ha sido amenazado en las últimas semanas. “Esperemos que cuando salga la ley de presupuesto de la provincia no esté ese artículo que nos quita a nosotros la Municipalidad nuestro poder de recaudar, que es fundamental”, expresó.

El origen de los fondos municipales para el año 2025 proviene principalmente de tres fuentes: la coparticipación nacional, la coparticipación provincial y los recursos propios de la Municipalidad. Este esquema de financiación permite que el Ejecutivo local ejecute una serie de obras que ya están en curso, así como otras nuevas. Entre ellas, se destacó la obra de acceso a la ciudad, en colaboración con Vialidad Nacional, y nuevas repavimentaciones previstas a través de acuerdos con el gobierno provincial.

Muñiz Siccardi también subrayó la importancia de la variable inflacionaria en el éxito de la implementación del presupuesto. El cálculo de los in-

gresos y egresos fue realizado bajo la expectativa de una inflación del 18% anual, tal como lo ha previsto el presupuesto nacional. “Esperemos que la inflación sea lo que realmente ha presupuestado el presidente en su presupuesto nacional porque es lo que repercute y, si no, la verdad que el presupuesto va a tener que ser considerado nuevamente”, señaló. Ante la posibilidad de que la inflación exceda este cálculo, la presidenta del Concejo advirtió sobre la necesidad de hacer redeterminaciones presupuestarias a lo largo del año.

Con la presentación del presupuesto, se espera que la Comisión de Hacienda y Presupuesto del Concejo Deliberante comience su trabajo en noviembre. Gabriela Muñiz Siccardi antici-

pó que en esa etapa se citará a los secretarios del Ejecutivo municipal para que defiendan las distintas partidas. “Supongo que a principio del mes de noviembre ya el presidente de la Comisión dos, de Hacienda y Presupuesto, hará la agenda para citar a los secretarios, que yo considero los más importantes para que vengan a defender el presupuesto”, comentó.

El presupuesto 2025 de Ushuaia será el punto central de las discusiones en las próximas semanas, y su aprobación dependerá de un análisis detallado por parte de los concejales. La expectativa es que el proyecto permita avanzar en obras clave y servicios esenciales, mientras se ajusta a un contexto inflacionario que sigue siendo una incógnita importante para la gestión de los recursos.

JUEGOS FUEGUINOS

USHUAIA RUGBY CLUB GANÓ LA FINAL LOCAL



Se llevó a cabo la final local del rugby de los Juegos Fueguinos en la cancha del Club Las Águilas.

Los clubes Ushuaia Rugby Club, Colegio del Sur y Club Las Águilas se enfrentaron en un triangular en busca del campeón de la categoría masculina Sub 16.

Primero se enfrentaron los jugadores del Club Colegio frente al Ushuaia Rugby Club, este último se llevó una victoria 22 a 5.

En la misma jornada continuó el duelo entre Las Águilas contra “Colegio”, siendo el conjunto local el claro dominador y el victorioso, imponiéndose por 15 a 7.

Finalmente en el duelo de Las Águilas y URC, el equipo “Tricolor” se consagró campeón tras sellar el resultado final de 26 a 5.

Cabe mencionar que por el lado femenino Sub 16 se coronó el equipo fusionado con jugadoras de Río Grande y Ushuaia.

Resultados:

URC 22 - 5 Colegio del Sur

Las Águilas 15 - 7 Colegio del Sur

Las Águilas 5 - 26 URC

Podio Final:

1 Ushuaia Rugby Club

2 Las Águilas

3 Colegio del Sur



TIEMPO FUEGUINO

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción: Esteban Machiavello

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Página Web
www.tiempofueguino.com

Facebook
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter
[@TiempoFueguino](https://twitter.com/TiempoFueguino)

HISTÓRICO FALLO JUDICIAL

TOLHUIN RECUPERA LAS TERMAS DEL RÍO VALDEZ

El Municipio de Tolhuin logró la recuperación de las Termas del Río Valdez, tras un fallo unánime emitido por el Poder Judicial en las últimas horas de ayer. Este fallo pone fin a más de dos décadas de disputa legal sobre el predio de 400 hectáreas que la empresa Transportes Roanmat SRL mantenía bajo su custodia.

El Superior Tribunal de Justicia había asumido competencia originaria en esta demanda de desalojo iniciada por el Municipio de Tolhuin, luego de que el Gobierno Provincial decidiera rescindir el contrato con la empresa concesionaria en el 2001. Durante los últimos 23 años, el terreno permaneció en manos de la firma, que continuó ocupando el predio judicializado.

Con este fallo irrecurrible, la justicia ordenó el desalojo de Roanmat SRL y de cualquier otro ocupante del inmueble en un plazo de cinco días, devolviendo así las tierras conocidas como "Termas del Río Valdez" a la administración municipal.

Esta resolución marca un hito en la historia de Tolhuin, ya que las termas representan un importante patrimonio natural y una oportunidad para el desarrollo turístico y comunitario.

Este jueves 17 de octubre el intendente Daniel Harrington, acompaña-



do por su gabinete, mantendrá una reunión con su equipo de trabajo a las 10 de la mañana en la Casa de la

Cultura donde luego recibirá a periodistas para brindar más detalles sobre este trascendental fallo y profun-

dizar sobre las implicancias que esta recuperación trae para el futuro de la localidad.



Nuestra ciudad, nuestros residuos

Consejos prácticos para mantener la ciudad más limpia.



Respetá los **horarios y días de recolección.**



Sacá la basura en **bolsas de residuos.**



Mantené tu **cesto en buen estado.**



No dejes residuos **fuera del contenedor.**



No dejes las **bolsas al alcance de los perros.**



Utilizá los cestos, no arrojes residuos en la vía pública.



Mantené tu **vereda libre de hielo y nieve.**



Recordá no sacar más de **1 m³ de residuos voluminosos por frente.**



RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO INVIERTE EN POLÍTICAS DE TENENCIA RESPONSABLE DE MASCOTAS

El Municipio realiza una importante inversión para implementar políticas efectivas en el cuidado de las mascotas. A través de la Dirección de Servicios Veterinarios que pertenece a la Secretaría de Gestión Ciudadana, se trabaja permanentemente para promover la tenencia responsable en la comunidad.

Bajo la premisa de afianzar una Río Grande con conciencia sobre la tenencia responsable, el Municipio destina recursos propios para fortalecer los servicios gratuitos que se brindan a través del Programa RGA Mascotera de la Dirección de Servicios Veterinarios.

El equipo de la Dirección está conformado por 10 profesionales veterinarios, quienes se desempeñan en áreas claves como Cirugía de Castración y el Laboratorio de Sanidad Animal para el análisis y diagnóstico de triquinosis porcina y de enfermedades zoonóticas. Además, realizan funciones en el muestreo serológico de cerdos para el diagnóstico en el Instituto Malbrán de Triquinosis.

Actualmente la Dirección de Servicios Veterinarios dispone de 3 unidades operativas: el quirófano central ubicado en 25 de mayo 2937 y dos quirófanos móviles. Además, el área cuenta con una Guardia Pasiva, a través de la cual se llevan adelante acciones en la vía pública, con actuaciones sobre casos de mordeduras de animales o casos de maltrato animal, todo esto a cargo de inspectores y personal médico veterinario. Durante el 2024, se han atendido



158 denuncias por mordeduras.

Cabe destacar que, en los últimos meses y para fortalecer los servicios, se han puesto en funcionamiento guardias activas que permiten la atención los días sábados, domingos y feriados en campañas especiales de castración, vacunación y chipeo.

Por mes, Servicios Veterinarios

brinda alrededor de 900 turnos para castraciones gratuitas, evidenciando la alta demanda del servicio ante el contexto socioeconómico. Esta cifra incluye las intervenciones que se realizan en las jornadas que desarrollan en distintos puntos de la ciudad, priorizando la zona sur donde la problemática de perros sueltos es más

profunda.

Dichas jornadas se constituyen como una herramienta esencial para controlar la población animal y asegurar la salud de las mascotas. Por medio de las mismas, han colocado gratuitamente alrededor de 1000 chips en lo que va del año y mensualmente se colocan más de 250 vacunas antirrábicas.

Con un TOYOTA,
todo es mejor.



 | Celentano

  Toyota Celentano

www.celentanomotors.com.ar

NO HAY POSTULANTES

PREOCUPACIÓN POR LA FALTA DE DOCENTES EN LA ESCUELA 16 DE USHUAIA

La directora de la escuela 16 expuso la situación que vive en el establecimiento educativo, ante la imposibilidad de cubrir cargos docentes vacantes, básicamente por la falta de aspirantes.

La escuela 16 de Ushuaia atraviesa una situación crítica debido a la falta de docentes, lo que genera un gran malestar entre la comunidad educativa y complica el normal funcionamiento del establecimiento. Según la directora del colegio, María Rosa Martínez, la institución enfrenta serias dificultades para cubrir cargos vacantes, lo que afecta tanto a los estudiantes como al personal administrativo y docente, que se ve forzado a asumir tareas adicionales.

Martínez, por FM Master's, expresó su profunda preocupación por el problema que afecta a la escuela, señalando que "esto es un día a día, el problema es algo increíble que nunca pasó, por lo menos acá en Ushuaia, que no hay maestros para tomar cargos". La situación es alarmante, ya que directamente no se presentan candidatos para cubrir las vacantes generadas por licencias, renuncias y otros movimientos habituales en el sistema educativo. "El movimiento

de licencias y todos los movimientos siempre se dieron en las escuelas. El tema es que ahora no hay suplentes y no podemos cubrir nosotros", agregó la directora.

La falta de docentes obligó a la directora y a sus dos vicedirectoras a cubrir las clases vacantes, algo que, según comentó, no es sostenible en el tiempo. "Yo soy la directora y trabajamos con dos vice directoras más y las tres cubrimos. Y mañana creo que hasta va a cubrir la secretaria", explicó.

La situación fue comunicada a las autoridades educativas del gobierno provincial, pero hasta el momento no se recibió una respuesta que permita solucionar la carencia de personal: "Esto lo sabe todo el mundo, el gobierno ya lo sabe, supervisión ya lo sabe, hemos mandado notas, nos hemos preocupado, pero bueno, no tenemos respuesta todavía porque el tema es que no hay maestros".

El concurso de cargos docentes, que



se lleva a cabo mediante un acto público, directamente no tiene resultados positivos, según lo detalló Martínez: "El concurso es un acto público, toma el que va, el que está presente, pero no va nadie a Supervisión a tomar cargos. Me dice el supervisor que hay casi 80 a 90 cargos. Hay un montón de escuelas que están como nosotros, pero las comunidades son distintas y en esta que son padres que son muy presentes, que están muy preocupados".

Uno de los aspectos que más preocupa a la directora es la afectación de los procesos de inclusión que se desarrollan en la escuela, ya que los estudiantes que requieren de un acompañamiento especial no siempre pueden asistir debido a la falta de docentes especializados. "El problema para mí no son solo los chicos, sino que también hay muchas inclusiones en nuestra escuela, entonces de pronto los chicos que están con procesos de inclusión, hay días que no se los puede tener y no pueden venir a la escuela", expresó. Este déficit también genera tensiones con los padres de los alumnos, quienes manifiestan su malestar ante la falta de personal adecuado para atender las necesidades de sus hijos.

La renuncia de una docente de primer grado y el traslado de otra al cargo de secretaria son solo algunos ejemplos de los movimientos que han agravado la situación en la escuela. "Está afectando por ejemplo a primero porque la maestra de 1° de la tarde renunció (...) El de tercero porque la maestra tomó como secreta-

ria, hoy a la mañana se suspendió un quinto porque la maestra iba a donar sangre y no había quién cubriera", detalló Martínez.

La problemática se agravó luego del receso de vacaciones, cuando todos los recursos humanos disponibles ya habían sido utilizados, lo que dejó a la institución en una posición de vulnerabilidad.

La directora también destacó la frustración de las autoridades escolares, quienes, pese a haber agotado todas las instancias administrativas posibles, no han logrado resolver la situación. "Necesitamos por lo menos seis maestros. Hay procesos de inclusión donde gabinete y nosotros a veces hacemos dispositivos y a veces no se puede incumplir, y los padres están enojados, pero nosotros ya no podemos hacer más, porque pedimos, hicimos notas", remarcó.

En medio de esta crisis, la salud del personal docente también se ha visto afectada. Según relató Martínez, tanto ella como sus colegas han tenido que suspender clases debido a problemas de salud, lo que complica aún más el panorama. "Yo por ejemplo lunes y martes estuve enferma, mi compañera también. Entonces hay que suspender. Es horrible decirlo a los padres, pero es así".

La falta de docentes no es una novedad en el sistema educativo fueguino, pero la magnitud del problema que enfrenta actualmente la escuela 16 es inédita. María Rosa Martínez lo describió como una situación nunca antes vista en la ciudad.

ASOCIACIÓN

REENCONTRÁNDONOS SOSTIENE SU LUCHA POR UNA LEY QUE GARANTICE SU FINANCIAMIENTO

La asociación Reencontrándonos, que asiste y atiende a personas con problemas relacionados con adicciones, mantiene siempre la búsqueda de lograr una Ley provincial que garantice su financiamiento.

La situación actual de la asociación Reencontrándonos, dedicada a la atención y asistencia de personas con problemas de adicciones, atraviesa un momento complejo en términos de financiamiento. Su directora, Stella Lavenia, brindó en FM Master's un panorama detallado de las dificultades que enfrenta la organización, destacando la necesidad urgente de una ley que garantice un sustento financiero estable, al margen de las decisiones políticas y gubernamentales.

Reencontrándonos se ha consolidado como una referencia en Tierra del Fuego en el tratamiento de adicciones, con un enfoque integral que incluye internaciones, consultorías externas y una comunidad de día.

Actualmente, la asociación cuenta con 23 pacientes internados, con otros cuatro en proceso de ingreso, según explicó Lavenia. Además, el equipo se ha ido ampliando, lo que permite atender un número mayor de personas en función de las camas disponibles. "Estamos con posibilidades de incluir más internaciones de acuerdo a las camas que tenemos, por eso vamos paulatinamente haciendo los diagnósticos e internando de acuerdo a la necesidad de la gente", comentó la directora.

La atención no solo está centrada en quienes padecen adicciones, sino también en su entorno familiar. Lavenia subrayó la importancia del apoyo a los familiares, que muchas veces son afectados de manera directa por las situaciones de consumo. "En eso tenés que



contabilizar más o menos tres personas por cada paciente que son todas sus familias, porque tenemos también una atención directa a todos los familiares, a las redes, hermanos y parejas. Así que la atención está multiplicada por tres. Damos contención a mucha gente", explicó.

Uno de los principales desafíos que enfrenta Reencontrándonos es el financiamiento. Aunque los pagos se realizan en tiempo y forma, Lavenia reconoce que los montos no son suficientes para cubrir los costos operativos y los sueldos del personal. "Los pagos se están dando en tiempo y forma. Los montos por ahí no son los correctos. Los sueldos tampoco están acordes. Vamos a tratar de ir armando como se puede", indicó. Esta situación refuerza la necesidad de una ley que asegure una fuente de financiamiento que no dependa de las decisiones de los gobiernos de turno.

El reclamo por una legislación de sostenimiento se ha vuelto una prioridad para la institución. Según Lavenia, el objetivo es evitar que la atención que brindan esté condicionada por filtros gubernamentales, especialmente para

aquellos pacientes que no cuentan con cobertura de obra social. "No queremos estar en manos de decisiones de ningún gobierno, de ningún funcionario de turno y hasta a veces de empleados de turno que condicionan a la gente que no tiene obra social", afirmó. En esta línea, Reencontrándonos sigue luchando por la aprobación de una ley que les permita trabajar con independencia y garantizar el acceso a sus servicios sin condicionamientos. "Nuestro objetivo hoy es tener una ley de sostenimiento, nuestra energía está puesta ahí", subrayó la directora.

A pesar de los desafíos, la organización se mantiene activa y con un fuerte sentido de comunidad. Lavenia destacó el entusiasmo con el que participaron

en las celebraciones por el aniversario de Ushuaia, un evento que fue terapéutico y motivo de alegría tanto para los residentes como para sus familias. "Lo disfrutaron muchísimo. Se preparan junto con la gente del taller de tambores de la Muni, de la familia de tambores también. Es terapéutico para ellos, de mucha alegría para la familia. Es un espacio donde lo disfrutamos mucho", relató. Para la institución, momentos como este son fundamentales, ya que permiten mostrar una faceta diferente de las personas en tratamiento: "Es un momento de mostrar la vida. Que son otra cosa, que son alegrías y que están luchando por una vida sana".

La situación de Reencontrándonos refleja las tensiones que enfrentan muchas organizaciones dedicadas a la asistencia social, en las que la demanda de servicios aumenta mientras el financiamiento resulta incierto. La lucha por una ley de sostenimiento se presenta como una necesidad imperiosa para asegurar la continuidad de su trabajo, en un contexto donde las adicciones siguen siendo una problemática urgente en la provincia.

<https://tolhuin.gob.ar/>

el corazón del Fin del Mundo

Visitá Tolhuin

TOLHUIN Participa de TIERRA DEL FUEGO

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

FAMILIA

REALIZARÁN UNA JORNADA PARA EXPLICAR Y PROMOVER LA ADOPCIÓN

Un encuentro sobre los pilares del registro único de adopciones se realizará en Ushuaia el próximo lunes 21 de octubre, con el objeto de promover la adopción, en el marco del derecho a vivir en familia.

El próximo lunes 21 de octubre se llevará a cabo una jornada en Ushuaia destinada a explicar y promover la adopción en el marco del derecho de los niños, niñas y adolescentes a vivir en familia. Esta iniciativa, organizada por el Registro Único de Adoptantes (RUA) de Tierra del Fuego, será conducida por su directora provincial, Manuela Spoturno, quien en FM Master's ofreció detalles sobre el encuentro y los objetivos que persigue.

El evento tendrá lugar a las 18 horas en el Centro Integrado de los Enanitos, ubicado en Facundo Quiroga 2651, y busca generar conciencia en la comunidad sobre la importancia de la adopción y despejar dudas que suelen surgir en torno al proceso. Spoturno subrayó que el propósito central de la jornada es "la promoción de la adopción y el derecho a vivir en familia", al tiempo que resaltó la necesidad de visibilizar la situación de numerosos niños y adolescentes que esperan por un hogar: "Hay muchos niños, niñas y adolescentes que necesitan de nuestra comunidad".

Aunque en la actualidad Tierra del Fuego no tiene casos de niños en estado



de adoptabilidad, la directora explicó que, al ser el registro de carácter nacional, constantemente reciben pedidos de colaboración de otras provincias. "En Tierra del Fuego por el momento no tenemos niños, niñas y adolescentes en estado de adaptabilidad, pero el registro, al ser de nivel nacional, nos llegan todo el tiempo pedidos de colaboración de otras jurisdicciones. Acá vienen muchos chicos de otras provincias, porque acá sí hay familias. Actualmente tenemos 18 familias inscriptas, pero no hay niños y suelen venir muchos niños del norte y de otras provincias", detalló Spoturno.

Uno de los aspectos fundamentales que se abordarán en la jornada es el de los mitos que rodean al proceso de adopción y las condiciones que deben

cumplir quienes desean adoptar. Según explicó Spoturno, existe una gran cantidad de dudas en torno a los requisitos, los tiempos y los procedimientos. "También hay muchas preguntas y muchos mitos en relación a quienes pueden adoptar, quiénes no. Entonces por eso mismo es que vamos a llevar a cabo esta jornada, para desmitificar", señaló la funcionaria.

En cuanto a los requisitos para iniciar el proceso de adopción, Spoturno indicó que lo primero que deben hacer los interesados es acercarse al Registro Único de Adoptantes. "En Ushuaia estamos ubicados en las 60 Viviendas, tira 2 casa 8. También nos pueden llamar al teléfono 433865 y les vamos a brindar toda la información, los requisitos". Una vez presentados los requisitos, se realiza una entrevista inicial para despejar dudas y, tras esa instancia, se solicita la documentación pertinente. El objetivo, según Spoturno, es claro:

"Más que nada se trata de buscar familias para brindar cuidados a estos niños".

Respecto a las familias actualmente inscriptas en el registro, la directora detalló que algunas se encuentran transitoriamente fuera de disponibilidad por diversas razones. "De estas 18 familias, 8 están transitoriamente no disponibles, o sea que tenemos 10. Eso puede pasar o porque están de viaje o porque están en un período de vinculación". De las familias disponibles, cuatro están en proceso de guarda preadoptiva en la provincia y una más tiene una extensión de esa guarda.

La guarda preadoptiva, explicó Spoturno, es un paso clave antes del juicio de adopción. "Primero se da un proceso de vinculación entre la familia y el niño que suele durar 15 días, un mes, en donde se empiezan a conocer y generar un vínculo. Luego pasa a la guarda preadoptiva que por lo general son 6 meses y ahí se genera el juicio de adoptabilidad que ya es el último paso".

Esta jornada se presenta como una oportunidad para que las personas interesadas puedan conocer de primera mano los pormenores del proceso de adopción y, al mismo tiempo, contribuir a garantizar que más niños y adolescentes puedan acceder a su derecho de vivir en un entorno familiar.

USHUAIA

COMENZARON LOS TRABAJOS EN LA CALLE SOLIS PARA SU REPAVIMENTACIÓN



En el marco del programa de Recuperación Vial que lleva adelante la Municipalidad de Ushuaia comenzaron los trabajos en la calle Solis, que forma parte de la obra que se realiza con fondos propios y que incluye distintas calles distribuidas en cuatro sectores de la ciudad.

La secretaria de Planificación e Inversión Pública, Belén Borgna indicó que los trabajos comenzaron esta semana, con la remoción del material existente para continuar

luego con la excavación, reposición de la base anticongelante y las obras complementarias como un dren perimetral en su margen norte.

El acceso a la calle Solis permanecerá cerrado mientras se desarrolle la obra. Una vez realizados todos los trabajos previos, se procederá a la repavimentación con 7 cm de espesor de esta arteria que comunica la calle Magallanes con Don Bosco por el interior del barrio Thomas Bridges.

BIGTOOLS
bigtools.com.ar

(+54 9) 2964 - 364357

Esteban Martínez Martos 2814
Ruta Nac. Nº 3 (9420)

Post - venta

Logística

Mantenimiento

Capacitaciones & Certificaciones

**SOLUCIONES
ENERGETICAS**

ASISTENCIA REMOTA INSTANTANEA

Río Grande, Tierra del Fuego - Argentina

USHUAIA

CAPACITARON A GUÍAS Y EMPLEADOS DE TURISMO

La Secretaría de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia llevó adelante en articulación con Centro Educativo de Nivel Terciario N° 11 (CENT 11) una capacitación en primeros auxilios urbanos básicos, destinada a trabajadores del área y a guías de turismo de la ciudad.

La titular de la Secretaría, Viviana Manfredotti, expresó que “estamos enfocados en promover y fomentar la capacitación permanente de nuestro personal y también de las personas vinculadas a la prestación de servicios de turismo, en este caso los guías”, en función de “las innovaciones que se vayan produciendo en las actividades económicas, tecnológicas y normativas”.

En ese marco, “en articulación con el CENT 11 y la Secretaría de Gobierno del Municipio se realizó la capacitación en primeros auxilios urbanos básicos”, detalló, y precisó que “esta formación tuvo una carga horaria de 15 horas cátedra y posee una validez del Ministerio de Educación de la Provincia”.

Manfredotti remarcó que “para nosotros brindar esta herramienta de capacitación fue muy valioso ya que consideramos que fue de suma importancia para los guías de turismo”, a lo que agregó que “no solo fue una oportunidad para los guías de turismo de ampliar sus saberes, sino que también les permitió dar cumplimiento a uno de los requisitos obligatorios impuestos por la Administración de Parques Nacionales”.

“Que nuestros guías de turismo están formados y preparados hace a la mejora de los servicios que prestan, como así también a la calidad de la experiencia de los turistas que visitan nuestra ciudad”, concluyó la Secretaria de Turismo.



USHUAIA

ABRE LA MUESTRA FOTOGRÁFICA Y DE OBJETOS POR LOS 15 AÑOS DEL MUSEO DE LA CIUDAD



La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, con motivo del 15° Aniversario del emplazamiento del Museo de la Ciudad en el proyecto Pueblo Viejo, presentará una muestra fotográfica y de objetos en la Antigua Casa Pena. La exhibición podrá ser visitada hasta el 31 de octubre, de lunes a viernes de 10:00 a 18:00 horas y los días sábado de 15:00 a 19:00 horas.

La propuesta, que celebra el emplazamiento de la casa de Don Ángel Pena como Museo de la Ciudad inaugurado el día 13 de octubre de 2009 y se realiza en articulación con la Comisión de Antiguos y Pioneros Pobladores, acercará a las y los visitantes

diversas imágenes y objetos que retratan la vida de la Ushuaia de antaño junto a testimonio de la comunidad.

Desde la gestión municipal se invita a vecinos y vecinas a visitar el espacio, recordando que la casa Pena es una historia de reconstrucción y rescate por iniciativa de los vecinos y vecinas junto a la Municipalidad, ahora como espacio de resguardo del patrimonio histórico de Ushuaia.

Para conocer más sobre la agenda de actividades culturales en el marco del 140 Aniversario de la ciudad, las y los interesados podrán consultar las redes sociales de la Secretaría de Cultura y Educación en @culturayeducacionush.

PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA • PASTELERÍA • LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

SALUD EN RÍO GRANDE

EL LABORATORIO MUNICIPAL REALIZA DIAGNÓSTICOS DE TUBERCULOSIS

La directora del Laboratorio Municipal de Análisis Clínicos y Biología Molecular de Río Grande compartió una iniciativa de la institución de abordar un rápido y eficaz diagnóstico temprano de la tuberculosis, disponible para la comunidad.

El Laboratorio Municipal de Análisis Clínicos y Biología Molecular "Dr. Fernando Carlos Matera" de Río Grande ha implementado un avance significativo en el diagnóstico temprano de la tuberculosis, una enfermedad que, aunque ancestral, continúa siendo un desafío de salud pública. Esta nueva herramienta, basada en la biología molecular, permite un diagnóstico más rápido y preciso, lo que podría mejorar significativamente la calidad de vida de los pacientes al facilitar un tratamiento oportuno.

Marcela Vargas, directora del laboratorio, destacó por FM Master's la importancia de esta nueva modalidad de diagnóstico que ofrece a la comunidad la posibilidad de obtener resultados en el mismo día. "El objetivo es trabajar en algunos temas de investigación, pero hoy en día nuestro laboratorio también es referente en el diagnóstico de tuberculosis en la provincia. También se adquirió un equipamiento", explicó Vargas.

Este nuevo equipo permite detectar el genoma de las bacterias causantes de la tuberculosis en pocas horas, contrastando con el método tradicional basado en cultivos que puede tardar hasta 40 días. Este avance no solo acorta el tiempo de espera, sino que también mejora la capacidad de respuesta ante posibles brotes o casos individuales.

La tuberculosis es una enfermedad que ha afectado a la humanidad por siglos, y su diagnóstico ha sido históricamente lento debido a las características de las micobacterias. Estas bacterias, responsables de la enfermedad, se desarrollan de manera muy lenta, lo que hace que el cultivo para confirmación pueda demorar semanas. Sin em-

bargo, Vargas subrayó que el nuevo equipamiento de biología molecular representa "lo último que existe en el diagnóstico de la tuberculosis". El proceso permite no solo identificar la presencia de la bacteria, sino también determinar si la cepa es sensible a los antibióticos utilizados en el tratamiento, lo cual es clave para ajustar rápidamente las terapias.

Un aspecto fundamental en el tratamiento de la tuberculosis es la administración de antibióticos. El régimen habitual consta de cuatro antibióticos administrados durante seis meses. Sin embargo, un desafío que enfrentan los profesionales de la salud es la posibilidad de que los pacientes no respondan adecuadamente a los medicamentos. Vargas señaló que "el tratamiento, que son cuatro antibióticos por seis meses, a veces no es eficaz desde el inicio, y al cabo de uno o dos meses nos encontramos con que el cultivo sigue siendo positivo porque esos antibióticos no eran sensibles". Gracias a la nueva técnica, es posible determinar la sensibilidad de la cepa a los antibióticos en el mismo día, lo que permite ajustar el tratamiento de manera inmediata y evitar complicaciones derivadas de la resistencia bacteriana.

El laboratorio de Río Grande atiende a un promedio de 25 pacientes por día, lo que refleja la demanda constante por este tipo de servicios en la comunidad. "Entre 120 y 130 personas se atienden por semana en el laboratorio", comentó Vargas, quien destacó además la fluidez del sistema de turnos, que permite a los pacientes solicitar un turno o recibir resultados llamando al número



habilitado. Este sistema asegura un proceso eficiente para los pacientes, quienes pueden acceder al diagnóstico sin la necesidad de largos tiempos de espera.

El laboratorio ha establecido un convenio con el prestigioso Instituto Malbrán, lo que fortalece su capacidad diagnóstica y refuerza la calidad de los servicios brindados. Según Marcela Vargas, este acuerdo termina siendo una posibilidad para los vecinos y vecinas de un diagnóstico inmediato de tuberculosis, lo que permite detectar la enfermedad en

etapas tempranas y, en consecuencia, iniciar el tratamiento adecuado lo antes posible.

El avance tecnológico en el diagnóstico de tuberculosis implementado en el Laboratorio Municipal de Río Grande representa un hecho importante en el sistema de salud local. La rapidez y precisión en la detección de la enfermedad, combinadas con la capacidad de evaluar la sensibilidad de las bacterias a los antibióticos, ofrece una herramienta valiosa para el tratamiento efectivo de los pacientes.

DIESEL X10
Gas Oil 10 PPM

QUANTIUM
DIESEL X10

AXON

RÍO GRANDE

INAUGURARON LAS JORNADAS “EL DESAFÍO ENERGÉTICO EN TIERRA DEL FUEGO”

El Municipio de Río Grande formó parte del acto inaugural de las Jornadas de Ciencia y Tecnologías “El Desafío Energético en Tierra del Fuego”, realizadas en la Facultad Regional Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional (FRTDF-UTN), con el apoyo del Instituto Argentino del Petróleo y el Gas (IAPG). La apertura del evento tuvo lugar el lunes en la Biblioteca Dr. Federico Leloir, ubicada en Islas Malvinas 1650.

Entre los disertantes se destacó Fernando Halperin, del IAPG, quien presentó “La Matriz Energética de Argentina” y Rubén Caligari, del Instituto Tecnológico de Buenos Aires (ITBA), quien abordó “Energías no renovables: el manejo de la transición”. Además, egresadas de la UTN, como Iara Galichini, Angélica Cárcamo y María Luisa Bologna Contreas, expusieron sobre la “Producción de hidrógeno verde para abastecimiento parcial en turbina LM2500 de la Cooperativa Eléctrica de Río Grande”.

El secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, afirmó que “la relación entre el Municipio y la Universidad Tecnológica Nacional es estratégica y necesaria a la hora de pensar en la consolidación del modelo de gestión, en la concreción de la planificación que se tiene para la ciudad y en el desarrollo económico de la zona norte de Tierra del Fuego”. En esa línea, señaló que “desde la gestión municipal celebramos este tipo de jornadas de carácter académico que trazan un horizonte de futuro en relación a un tema tan importante como es el desafío energético de nuestra provincia y de nuestra ciudad y pone en valor todo el potencial en términos de recursos y de actividad económica que tenemos para nuestro futuro”.

La actividad también contó con la presencia del subsecretario de Innovación Pública, David Massimino; el subsecretario de Desarrollo Productivo, Facundo Armas; y la directora de Promoción de la Economía del Conocimiento, Andrea Artigues. También asistió Jonatan Bogado, concejal de la ciudad.



AXION energy

Cuidamos tu bolsillo:

En octubre seguimos siendo la opción más económica

Axion Super	\$802
Quantium	\$1016
Diesel X10	\$999
Diesel Quantium	\$1214

Mirko Milosevic 38 (Margen Sur)



ESPECIE FUEGUINA

EL LARGO CAMINO PARA INCORPORAR AL ÑIRE AL CÓDIGO ALIMENTARIO

Brindaron detalles del trabajo realizado para lograr la incorporación de la especie ñire, presente en Tierra del Fuego y en la Patagonia, en el Código Alimentario Argentino como hierba de infusión.

El camino para la incorporación del ñire en el Código Alimentario Argentino ha sido un proceso largo y complejo, resultado de años de trabajo conjunto entre diversas instituciones y expertos. Esta especie autóctona de la Patagonia, que crece en los bosques subantárticos de Tierra del Fuego, Santa Cruz y Chubut, ha sido finalmente reconocida como una hierba de infusión dentro del marco legal alimentario del país.

Según Sebastián Farina, jefe del Departamento de la Administración Forestal de la Dirección General de Desarrollo Forestal, este logro no fue el resultado de unos pocos meses de esfuerzo, sino de un recorrido de varios años.

El proceso comenzó a fines de 2021, y fue en 2022 cuando el proyecto fue presentado con fuerza a nivel nacional. Farina explicó en FM Master's que "fue un trabajo que hizo el Ministerio de Producción y Ambiente de la provincia en conjunto con investigadores del CADIC, del INTA Santa Cruz y del Consejo Agrario de Santa Cruz, porque la demanda lo requería". La necesidad de formalizar el uso del ñire como una infusión reflejaba un interés creciente por explotar sus cualidades, tanto en la industria gastro-

nómica como en la elaboración de productos innovadores.

El ñire es una especie que, si bien es autóctona de los bosques subantárticos, ha despertado interés más allá de su entorno natural debido a sus propiedades aromáticas y su versatilidad en la cocina gourmet. "Tiene aceites esenciales muy aromáticos, producen un olor y un sabor particular que se utiliza mucho para cocina de gourmet", comentó Farina. Incluso en el programa de televisión Bake Off, un concursante de Río Grande utilizó licor a base de ñire como ingrediente clave en uno de sus postres, lo que resaltó el potencial del ñire en aplicaciones culinarias de alto nivel.

El proceso de recolección y preparación del ñire para su consumo como infusión es relativamente simple. Las hojas se pueden colectar y secar, lo que reduce su peso original en un 50%. "Esas hojas las puedo poner con agua hirviendo como cualquier infusión, como un té común", detalló Farina. Esta facilidad para su preparación y uso ha sido uno de los factores que motivaron a los investigadores y organismos

públicos a impulsar su inclusión en el Código Alimentario.

A pesar de este avance, el trabajo no ha terminado. Si bien el ñire ha sido reconocido como una hierba de infusión, su inclusión en otras categorías del Código Alimentario, como las bebidas alcohólicas, aún está en proceso. "Las bebidas alcohólicas en el Código Alimentario Argentino se denominan bebidas espirituosas. En estas bebidas todavía no está habilitado, es un proceso que hay que iniciar nuevamente", explicó Farina, aunque reconoció

que, habiendo ya logrado la aprobación como hierba aromática, el camino hacia la inclusión en la elaboración de licores debería ser más sencillo.

Este hito representa un avance importante para el reconocimiento de especies autóctonas en el ámbito alimentario nacional. La incorporación del ñire en el Código Alimentario Argentino no solo legitima su uso, sino que abre nuevas oportunidades para la exploración de sus aplicaciones en diversos sectores, desde la gastronomía hasta la producción de bebidas alcohólicas.

USHUAIA

EL MUNICIPIO REALIZARA CAPACITACIÓN SOBRE "REGISTRO DE MARCA"

La Municipalidad de Ushuaia a través la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos mediante un trabajo articulado con la Secretaría de la Mujer, Géneros y Diversidades invita a los vecinos y vecinas a participar de la capacitación sobre el registro de marca.

El encuentro tendrá lugar el jueves 17, en el horario de 15.30 a 18.30 en las instalaciones del SOEM, ubicado en la calle 8 de Noviembre a la

altura de 284. Las inscripciones se harán mediante el formulario digital, <https://acortar.link/71K5xh>, el cual se encuentra disponible en las redes sociales del municipio.

Desde la Coordinación de Economía Social, anticiparon que la propuesta está pensada para las cooperativas, emprendedores, como así también al público general que aspire a futuro intención sobre registrar la marca de un producto o servicio.



DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA

12 CUOTAS
SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

USHUAIA

VUOTO RECIBIÓ A ESTUDIANTES DE TOLHUIN



Durante el encuentro en la Intendencia dialogaron sobre la experiencia que están viviendo en la capital fueguina, y el jefe del Ejecutivo capitalino se interesó sobre lo que proyectan los chicos y chicas para la nueva etapa de su vida que se iniciará en pocos meses.

Estuvieron presentes la secretaria de Turismo del Municipio, Viviana Manfredotti, y el presidente del Consejo Deliberante de Tolhuin, Matías Rodríguez Ojeda.

Manfredotti manifestó que "fue un encuentro muy lindo en el que los chicos y las chicas compartieron con el intendente la experiencia que están viviendo".

Además, explicó que desde la Secretaría de Turismo "facilitamos paseos y recorridos para que la promoción 2024 pueda disfrutar plenamente de su viaje de egresados".

Manfredotti recordó que el área a su cargo "promueve a través del turismo social la participación integral de la comunidad en el aprovechamiento y beneficios del tiempo libre en función turística con actividades de carácter educativo y recreativo", y también "llevamos adelante acciones tendientes a la promoción a nivel provincial de la actividad turística, recreativa y cultural, en especial de aquellas que se desarrollan en la naturaleza".

En función de ello "trabajamos como institución en fortalecer el vínculo con los vecinos de Tolhuin como es en este caso", destacó la funcionaria, y por último afirmó que "a través de la actividad turística y la concientización de quienes nos visitan promovemos la revalorización, el cuidado y el respeto del patrimonio natural y cultural de Ushuaia".

USHUAIA

AVANZAN LAS TAREAS DE LIMPIEZA Y PINTURA EN LA ZONA CENTRICA



La Municipalidad de Ushuaia, a través de un trabajo articulado entre la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable junto a la Subsecretaría de Servicios Públicos y la empresa de Agrotécnica Fueguina, continúa con la puesta en valor en diferentes puntos de la ciudad en forma simultánea.

Se trata de un operativo donde intervienen las áreas mediante distintas cuadrillas de trabajo, las cuales se desempeñan en horarios diurnos y

nocturnos, en esta primera etapa que se lleva adelante, contempla San Martín y sus transversales, como así también Garramuño.

Por esa razón, desde Servicios Públicos, los trabajadores y trabajadoras están abocadas a las tareas de pintura de cordones y cruces peatonales sobre San Martín. Mientras que Medio Ambiente y Agrotécnica, continúan avanzando en el lavado de veredas en la Escuela N°1, Plaza San Martín (entre Guaraní, Garramuño), vereda de la Avenida Garramuño.

Surtruck
CELENTANO
TALLER INTEGRAL

Mecánica • Tornería • Hidráulica • Metalúrgia • Electrónica
• Electricidad • Ingeniería • Taller Naval

 @SURTRUCKCELENTANO

 SURTRUCK SA

WWW.CELENTANOSURTRUCK.COM.AR

PRODUCCIÓN MUNICIPAL

LOS POLLOS DE RÍO GRANDE SE YA SE VENDEN EN TODA LA PROVINCIA

Juan Pablo De Luca, titular de RGA Activa, Sociedad del Estado Municipal de Río Grande, se explayó sobre la producción de pollos frescos que lleva adelante la empresa municipal, con singular éxito en toda la provincia.

La producción municipal de pollos en Río Grande ha logrado consolidarse como una iniciativa exitosa que, en un contexto de economía local, ha permitido no solo abastecer a los vecinos de la ciudad, sino también extender su presencia a otras localidades de Tierra del Fuego. La gestión de esta producción está a cargo de RGA Activa, una sociedad del estado municipal liderada por el economista Juan Pablo De Luca, quien, por FM Master's, destacó el impacto positivo de la venta de pollos frescos en la provincia.

De Luca, quien encabeza esta sociedad municipal que gestiona distintas marcas de alimentos, subrayó el alcance provincial que ha tenido esta iniciativa. "Este año tuvimos una helada muy importante en términos de los tomates que incluso están bajo cubierta, pero se vieron afectados igual. Estamos pensando escalar también la producción de tomates, así como hicimos con pollos que, efectivamente, nos está yendo bastante bien en toda la provincia", afirmó, aludiendo a los desafíos climáticos que afectan otras producciones locales y destacando el éxito alcanzado con la producción avícola.

Actualmente, los pollos frescos de Río Grande se distribuyen en diversos puntos de venta a lo largo de la provincia. Como en Tolhuin, por ejemplo, que se pueden encontrar en la carnicería de Julio, frente a la plaza cívica. "Tenemos muy buena aceptación de parte de todos los vecinos y vecinas de Tolhuin", destacó De Luca.

También detalló la presencia del pro-

ducto en la ciudad de Río Grande. "En Río Grande tenemos el punto de venta propio que queda en el Paseo del Cantito del Viento, con horario corrido de martes a domingos", indicó. Además, los pollos frescos están disponibles en diversas carnicerías y pollerías de la ciudad.

La distribución en Ushuaia ha sido posible gracias a un convenio con la carnicería Trelew, que ha facilitado la logística, aspecto crucial en la expansión del proyecto. "Hoy nos está facilitando la logística y eso para esto que estamos recién arrancando, así lo estamos viabilizando y nos está yendo bastante bien", aseguró De Luca, evidenciando los desafíos logísticos en una provincia con características geográficas y climáticas complejas.

En cuanto a la comercialización, De Luca destacó la importancia de garantizar una oferta continua de pollos frescos en las góndolas de los comercios locales. "Lo que planificamos es una oferta continua en góndola. Pero después la ejecución a veces puede fallar", reconoció, subrayando que, a pesar de contratiempos, los productos se encuentran disponibles en varios puntos clave, tanto en Río Grande como en Ushuaia.

Asimismo, defendió el precio del producto, estableciéndolo en \$4.200 el kilo, y aclaró que es un error comparar el pollo fresco con el pollo congelado, ya que el primero ofrece un mayor rendimiento y calidad: "Este pollo no es congelado, es fresco. Todos los pollos congelados que vienen se les inyecta

líquido y nosotros no le inyectamos líquido, tampoco conservantes".

El proyecto avícola en Río Grande es fruto de una colaboración público-privada. De Luca destacó la alianza con la Misión Salesiana, que cuenta con instalaciones que han sido acondicionadas gracias al aporte municipal. "Nosotros le estamos poniendo a punto, ya hace más de dos años, que cuesta, el proceso de gestión, el equipamiento, la organización, la logística, los proveedores, la comercialización", detalló, haciendo hincapié en el trabajo constante y en la evolución del proyecto.

Además, la empresa Mirgor es hoy socio clave en la logística y la provisión de alimentos para la producción, lo que ha permitido optimizar el proceso. "Ahora estamos produciendo de la mano también no solamente de la Misión Salesiana sino de la empresa Mirgor, que es nuestro socio en la participación de las operaciones".

La producción de pollos en Río Grande también cuenta con el respaldo de acuerdos con otras instituciones, como la Universidad Tecnológica Nacional (UTN), que brinda asistencia técnica para las máquinas incubadoras que aún no han sido puestas en funcionamiento. Estos acuerdos, según De Luca, son fundamentales para asegurar la continuidad y expansión del proyecto. "Tenemos otros acuerdos, por ejemplo, con la UTN, que nos está dando una asistencia técnica para las máquinas incubadoras", explicó.

El éxito de la producción municipal no solo se refleja en la calidad del pro-



ducto, sino también en la respuesta positiva de los comerciantes locales. "Los comercios locales que se acercaron sobre todo son los que valoran lo que es un producto de calidad y un producto local", subrayó Juan Pablo De Luca, destacando el compromiso de los comercios fueguinos con la producción regional y la calidad de los alimentos que ofrecen a los consumidores.

En definitiva, la producción de pollos frescos en Río Grande se ha convertido en un ejemplo de cómo una gestión municipal puede generar iniciativas sostenibles y exitosas en el sector alimentario, logrando impactar positivamente en la economía local y en la calidad de vida de los habitantes de toda la provincia.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

CONVENIO DE COOPERACIÓN

SE LLEVÓ ADELANTE UN NUEVO OPERATIVO DE SALUD VISUAL EN TOLHUIN

En la localidad mediterránea, se realizó un nuevo operativo de salud como parte de las políticas de prevención y promoción integral impulsadas por el convenio de cooperación firmado entre el intendente de Río Grande, Martín Perez, y de Tolhuin Daniel Harrington. Esta tercera jornada de salud destacó por su enfoque en la Campaña de Salud Visual, en el marco de la cual se otorgaron 150 turnos destinados a jóvenes adultos sin obra social, de entre 18 y 39 años.

El operativo tuvo lugar en el Centro Integrador Comunitario (CIC) de Tolhuin, un espacio clave para acercar la atención médica a la comunidad. La campaña, que en etapas anteriores había atendido a niños y adolescentes, centró sus esfuerzos en un grupo que, por diversas razones, no cuenta con cobertura médica. El control visual se considera fundamental para detectar a tiempo problemas que pueden afectar la calidad de vida de las personas. Se-

gún los organizadores, la respuesta fue muy positiva, y los cupos asignados rápidamente fueron completados por vecinos interesados en cuidar su salud visual.

Este tipo de operativos refuerza la importancia de políticas públicas que prioricen el acceso igualitario a la salud, especialmente en grupos vulnerables que no cuentan con los recursos necesarios para acceder a controles médicos de rutina. La Campaña de Salud Visual en Tolhuin ha demostrado ser una herramienta clave para reducir la brecha en el acceso a la salud y garantizar la detección precoz de afecciones oftalmológicas.

En simultáneo con la Campaña de Salud Visual, y en el marco del Mes de Concientización sobre el Cáncer de mama, se desarrollaron charlas informativas centradas en la prevención del cáncer de mama, un tema de suma relevancia para la salud integral de la población. Estas charlas fueron



impulsadas por la Secretaría de Salud del Municipio de Río Grande, en colaboración con profesionales de la Dirección de Atención Primaria de la Salud (APS) y la Dirección de Salud Mental.

Durante el encuentro, se abordaron temas fundamentales como la detección temprana de la enfermedad, el autocuidado, y el impacto emocio-

nal que puede tener un diagnóstico de este tipo. Los profesionales a cargo de la actividad -entre ellos la ginecóloga Dra. Silvia Schmidt y la psicóloga Victoria Krupp- aportaron información valiosa no sólo desde la perspectiva médica, sino también desde la psicooncología, explicando cómo las pacientes pueden afrontar emocionalmente el proceso de diagnóstico y tratamiento.

USHUAIA

LA EXPO FERIA EMPRENDIENDO EL FUTURO VUELVE A LA BASE NAVAL



Este sábado 18 de octubre la Municipalidad de Ushuaia llevará adelante una edición especial por el Día de la Madre de la Expo Feria "Emprendiendo el Futuro".

Ese día, de 14 a 21, los vecinos y vecinas de la ciudad encontrarán en el gimnasio de la Base Naval ubicado en Yaganes 299 -frente al ex Presidio- una amplia variedad de productos de un centenar de emprendedores y emprendedoras.

Estarán presentes cooperativas y emprendimientos locales de diversos rubros como alimentos para la canas-

ta básica familiar, artesanías, textiles y productos de huerta, entre otros.

Desde la Coordinación de Economía Social dependiente de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos del Municipio, se informó que "con el fin de acompañar a los emprendedores de la ciudad y dar respuesta a la creciente demanda de este tipo de propuestas de parte de la comunidad, desde la gestión trabajamos en diversos esquemas que incluyen a la Base Naval, al microestadio Cochocho Vargas y a las ferias a cielo abierto".

OCTUBRE
MES DE LA LUCHA
CONTRA EL
CANCER DE MAMA

TARIFAS, CAJAS JUBILATORIAS Y FEDERALISMO

GOBERNADORES INAUGURARON REGIÓN LITORAL CON RECLAMOS A NACIÓN

Seis provincias institucionalizaron la nueva liga durante una cumbre en Santa Fe. Fuertes críticas a la Casa Rosada de mandatarios aliados. "Es un momento donde nos sentimos solos", lanzaron.

Con duros reclamos a Nación por las tarifas eléctricas, la administración de la Hidrovía Paraguay - Paraná y los fondos para las cajas jubilatorias, seis gobernadores lanzaron este miércoles en Santa Fe la Región Litoral, una nueva liga de provincias cuyo objetivo es trabajar mancomunadamente en temas transversales y hacer masa para negociar en unidad con la Casa Rosada. "Es un momento donde nos sentimos solos", se lamentaron.

La firma del acta constitutiva se realizó en el Centro Cultural La Redonda, de la capital santafesina, y tuvo como protagonistas a los mandatarios Maximiliano Pullaro (Santa Fe), Rogelio Frigerio (Entre Ríos), Gustavo Valdés (Corrientes), Hugo Passalacqua (Misiones) y Leandro Zdero (Chaco). En representación de Formosa estuvo el vicegobernador Eber Solís, ya que Gildo Insfrán no participó de la jornada.

Durante el evento, del que también participaron intendentes, legisladores y exgobernadores, entre otros, los jefes provinciales lanzaron duras críticas al Gobierno nacional, con eje en temas como el precio de las tarifas energéticas, la gestión de la Hidrovía y las cajas jubilatorias, en pleno debate por el Presupuesto 2025.

Región Litoral: duros reclamos de gobernadores a Nación

Uno de los más beligerantes fue el correntino Gustavo Valdés, actual presidente pro tómpore del flamante blo-



que. En el discurso de apertura, el líder radical se lamentó porque en la región se siguen discutiendo temas de hace 200 años, como la administración del puerto de Buenos Aires: "Como Región Litoral, queremos decir que nos juntamos para luchar juntos, pero no la lucha que teníamos en los albores de la Patria, sino la lucha por el desarrollo y

el progreso de nuestros pueblos".

Posteriormente, llamó "a seguir trabajando por la Hidrovía, que es fundamental para todos". "Que los derechos que se perciben por esa Hidrovía puedan ser ingresos que sean distribuidos federalmente para que cada una de las provincias que componen el espacio pueda tener puertos

en condiciones y darle competitividad a toda la región. Puertos públicos o puertos privados", agregó. Cabe aclarar que por esa arteria circula casi el 60% del comercio del país, por eso su importancia es central.

A la par, el gobernador recordó que Corrientes, Entre Ríos y Misiones tienen dos de las centrales hidroeléctricas más importantes de la Argentina. Sobre este punto, disparó: "Somos los primeros generadores de energía eléctrica de la Argentina. No puede ser que no tengamos una mirada para que la gente que menos tiene pueda tener acceso a energía barata y necesaria para poder vivir en condiciones dignas. Tenemos que pedir juntos al Gobierno nacional una tasa diferenciada para aquellos que consumen hasta 600 kilowatts en cada uno de los hogares".

Tal como contó Ámbito, ese queja ya había sido expresada con énfasis durante la sesión del Parlamento del Norte Grande, que tuvo lugar en septiembre pasado en Misiones. Allí los vicegobernadores de las 10 provincias del bloque, en conjunto con los 130 legisladores del espacio, pidieron que se subsidie el consumo de energía eléctrica durante los meses de elevadas temperaturas, un régimen similar al de Zona Fría vigente en la Patagonia.

Por último, Valdés comentó que, dentro de sus objetivos, la Región Centro buscará "tener peso específico y volumen federal para poder pelear cuestiones que tienen que ver con la administración de esta zona; para ir al Congreso juntos y discutir con las provincias hermanas cómo se distribuyen recursos".

En la misma senda, Rogelio Frigerio graficó que "es un momento donde nos sentimos solos" y que la unidad es para



SARMIENTO 2790

421777 Int. 153
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Debito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Credito

1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interes

10 o 15 pagos s/interes 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS
PREMOLDEADOS**

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!

trabajar por el desarrollo pero también “para defendernos contra los embates”. “Necesitamos que las autoridades argentinas entiendan por fin que no pueden trabajar en cuestiones tan relevantes como la Hidrovía Paraguay - Paraná sin contar con el asesoramiento, el conocimiento, de las provincias que conforman esa cuenca”, protestó el dirigente del PRO ante los aplausos de la platea.

Acto seguido, denunció que la Región Litoral está siendo perjudicada “como nunca antes” por decisión del Gobierno nacional de no transferir “ni un solo peso para nuestras cajas de jubilación provincial”. Frigerio comentó que es un “sinsentido porque estas seis provincias, como otras que también tienen cajas propias, aportan a la ANSES con muchos impuestos de la Coparticipación”.

“Es una discriminación flagrante que no nos transfieran los fondos que nos corresponden para financiar las jubilaciones de nuestra gente en cada una de las provincias. De un día para el otro nos tuvimos que hacer cargo de un montón de cosas de las que antes se hacía cargo el Gobierno nacional sin una contrapartida”, completó.

Dijo, también, que las seis provincias del bloque son “generadores de energía limpia y nos discriminan también flagrantemente cuando asignan la tarifa de Yacyretá, de Salto Grande. Eso también tiene que ser parte de la pelea conjunta de la Región Litoral”. Por último, el exministro del Interior anticipó que darán la pelea conjunta en donde corresponda. “Ya lo estamos haciendo en la Justicia para revertir esta tremenda injusticia”, cerró.

A su turno, Hugo Passalacqua apuntó que “de vez en cuando, si no levantamos la voz, si no nos juntamos para decir las cosas con más potencia, es muy difícil torcer un país que en su Constitución se dice representativo y federal, pero que en los hechos sabemos que no es así. No hay que esconderlo ni decir palabras elegantes: hay que ser muy crudo a la hora de decir las cosas”.

El misionero contó que la flamante liga “está contra la situación actual, que tiene dos siglos” y citó a José Gervasio Artigas para referirse a la visión “porteña” y su administración del puerto: “Buenos Aires solo da amarguras”. “No estoy hablando de este Gobierno, estoy hablando del concepto del centralismo porteño que nos somete a injusticias y olvidos”, aclaró.

Maximiliano Pullaro, en tanto, brindó el discurso de cierre y agradeció específicamente la presencia de rectores de universidades públicas “en un momento difícil y complicado de la Argentina”. La mención fue respondida con aplausos

por parte de los presentes.

El anfitrión precisó que en la región viven 10 millones de personas y enumeró algunas de las riquezas autóctonas: “Tenemos fuentes de energía, energías renovables, biocombustible, agricultura, ganadería, industria, los puertos privados y públicos, la hidrovía, el río Paraná, el turismo, el cielo y el suelo que nos une a nosotros y las siete universidades públicas, que generan conocimiento permanentemente para darle valor agregado a nuestra industria”.

“Pedimos una mirada especial también para que no resignen a nuestra gente a la pobreza y podamos avanzar en el cuidado de nuestros bosques”, disparó, en su discurso, Leandro Zdero, quien pidió “trabajar en la educación del modelo productivo que queremos”, al tiempo que reiteró el compromiso de Chaco para “seguir trabajando con una mirada federal”.

Trabajo mancomunado y solicitud cordobesa

Luego, las seis provincias firmaron el acta constitutiva de la Región Litoral, cuyo puntapié inicial había ocurrido el mes pasado, durante una cumbre en Bella Vista, Corrientes, que sirvió como antesala de la jornada de este miércoles.

Además de la comunión de los mandatarios, el espacio contará con diversas comisiones donde los distritos trabajarán de forma conjunta en distintos tópicos como la energía y el transporte, por ejemplo. Vale aclarar que Córdoba, con Martín Llaryora a la cabeza, solicitó ingresar al bloque de manera formal.

“Nuestro gobernador Martín Llaryora nos pidió que hagamos formalmente el pedido para incorporarnos a la Región del Litoral, obviamente siempre priorizando la Región Centro, que tiene su estructura propia, pero entendiendo al mismo tiempo que los límites geográficos no nos separan, sino que constituyen nuevas posibilidades de vinculación y desarrollo para nuestras comunidades”, comentó la vice Myrian Prunotto durante un encuentro que mantuvo con Pullaro en septiembre.

Institucionalizada la Región Litoral, el desafío será sostener la potencia inicial y mantener la visión común sobre distintos aspectos, dejando de lado las diferencias partidarias. No es menor: el frente está constituido por tres mandatarios radicales, uno provincialista, uno del PRO y un peronista.

CONGRESO

DIPUTADOS BUSCAN REFORMAR LA LEY DE DNU

Ante los 39 DNUs que emitió Javier Milei en sus primeros nueve meses de gestión, el Congreso debate los alcances de los decretos del Ejecutivo.

Se abrió un nuevo debate constitucional en la Cámara de Diputados: los alcances de los Decretos de Necesidad y Urgencia (DNU) emitidos desde la Presidencia de la Nación. La discusión, que se propone de largo aliento, llega en el marco de los 39 decretos emitidos por Javier Milei.

Entre los proyectos de los diputados, que impulsan la convocatoria a politólogos y juristas para volver más eficaz la reforma, se propone la ampliación de la Comisión Bicameral de Trámite Legislativo (que revisa los DNU); que el Poder Legislativo tenga un tiempo límite para ratificar los decretos y no para revocarlos; y esclarecer la definición de necesidad y urgencia, entre otras propuestas.

Según un informe de la Facultad de Derecho de la Universidad Austral, Javier Milei es el cuarto presidente con mayor cantidad de DNUs en sus primeros nueve meses de gestión, detrás de Eduardo Duhalde (78), Alberto Fernández (60) y Néstor Kirchner (51). Asimismo, fue el primer presidente al que ambas cámaras del Congreso de la Nación le derogaron un DNU: el 656/24, de fondos reservados para el Servicio de Inteligencia.

“Es inadmisibles que tenga más valor un decreto que una ley, porque pedimos que hayan dos cámaras para sancionar una ley y con la firma del Poder Ejecutivo ya tenemos

una ley funcionando con la misma jerarquía”, planteó el diputado Oscar Agost Carreño quien observó que “si el Presidente tiene la potestad del veto parcial, cómo puede ser que el Congreso no tenga en espejo una facultad similar”. “Adelantémonos a un posible fallo de la Corte por falta de resolución de la política”, agregó Juan Manuel López.

Diputados debaten reforma de DNUs

Durante el encuentro, el cordobés Oscar Agost Carreño (Encuentro Federal) remarcó el contexto en el que se inserta el debate: “Tenemos que ser conscientes que la Bicameral de Trámite Legislativo no está funcionando: no sabemos si se está buscando un bloqueo o hay otro tipo de problema, pero lo cierto es que hay pedido de diputados para que funcione y después de ordenar todos los DNUs de presidentes anteriores siguen sin reunirse”. Además, el diputado argumentó que “hay predisposición de más bloques de hacerlo y tenemos que ser sinceros: desde el dictado desde el DNU 70/2023 se abrieron un montón de discusiones que antes no se daban con este tema”. “Estamos viendo que los artículos que se cayeron de la ley Bases por falta de consenso aparecen en el DNU”, señaló y concluyó advirtiendo que “no podemos permitir institucionalmente desde este Congreso que el próximo presidente, sea quien sea, pueda derogar con un DNU todos los DNUs anteriores o que ponga en crisis los cambios positivos”.



PROGRAMACIÓN

LA MAÑANA EN TÍTULOS LUN A VIE 8 A 9 HS

LÍNEA DIRECTA LUN A VIE 9 A 13 HS

EN LA MIRA LUN A VIE 13 A 15 HS

PROVINCIALES

SE PRESENTÓ EL BALANCE DEL PRIMER AÑO DE IMPLEMENTACIÓN DEL FOGADEF

Este miércoles se realizó en Ushuaia la presentación del balance del primer año de implementación del Fondo de Garantía para el Desarrollo Fueguino (FOGADEF). Participaron la Vicegobernadora, Mónica Urquiza, el Ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, funcionarios y funcionarias del Gobierno Provincial, Legisladores y Legisladoras, autoridades de organismos públicos y representantes de empresas fueguinas.

El FOGADEF es una herramienta de política pública destinada a mejorar de manera ágil y sencilla el acceso al financiamiento de las micro, pequeñas y medianas empresas de la provincia. Se trata de un instrumento de valor disponible para que las MiPyMEs puedan contar con un amplio abanico de opciones para financiar sus proyectos de inversión, operación y desarrollo.

Adrián Cosentino, presidente del organismo, expresó que "la idea era venir a contar lo que hemos logrado en estos meses. FOGADEF ha logrado instalar un modelo de asistencia y acompañamiento a las pymes que se ha traducido en números realmente muy auspiciosos. En estos 14 meses hemos multiplicado por 5 los avales otorgados y hemos logrado atender a segmentos pymes de mayor dificultad de acceso al crédito, ya sea por cuestiones de formalidad, por tamaño, por juventud en el desarrollo de sus negocios".

"Como un hito muy importante hemos también abierto nuestra oficina en Río Grande, algo que entendíamos como fundamental para acompañar a las pymes con presencia territorial, para poder estar trabajando codo a codo con quienes necesitan de nuestra asistencia", agregó.

Asimismo, Cosentino recalzó que "hoy FOGADEF está en Ushuaia, está en Río Grande, estamos con muy linda

actividad en Tolhuin, estamos donde las pymes nos necesiten. Esta una provincia donde hay muchísimo para hacer, por eso este es el inicio, esperamos seguir sumando logros, mejorando nuestros números en asistencia, trayendo nuevos financiadores".

Por su parte, la Ministra de Producción y Ambiente, Karina Fernández, comentó que "son más de 90 pymes que ha acompañado el FOGADEF a través de un trabajo articulado con Desarrollo Productivo y Pymes y con Economía Popular. Somos un gobierno que está presente, que está acompañando a todos los sectores, para que aquel que requiera financiamiento pueda acceder a él a través de un aval del FOGADEF".

"Para que una empresa pueda crecer, pueda invertir, es necesario este tipo de financiamiento para invertir en tecnología, en innovación, en capacitación del personal. Esto posibilita una mayor competitividad en el mercado y a la vez genera empleo", aseguró.

Finalmente, la Ministra sostuvo que "el balance es más que positivo. Vamos a seguir apostando este trabajo articulado con Economía y con el FOGADEF. También quiero agradecer al Consejo Federal de Inversiones con quien hemos firmado un convenio por una línea de financiamiento a tasa subsidiada, una herramienta



muy importante para nuestra provincia".

A su turno, el Ministro de Economía, Francisco Devita, declaró que "venimos haciendo un trabajo bastante homogéneo en equipo, es lo que resalta. En momentos donde parece primar un poco el matiz individualista de la mano invisible del mercado, nosotros apostamos a una economía que tenga que ver con la empatía, con ponerse en el lugar del otro, con salir desde el propio Ministerio de Economía a relevar cuáles son las necesidades que tienen nuestros vecinos que se dedican a la actividad comercial".

"Es por eso también que en el Ministerio de Economía tenemos hoy una Oficina Provincial de Inversiones que va recorriendo distintos negocios, distintos emprendedores, distintos proyectos de inversión para ver qué es lo que se necesita. Verdaderamente notamos que se necesita

un Estado presente, empático, que se ponga en el lugar del otro, que trate de recorrer un camino que tenga que ver con el trabajo público-privado", continuó.

"Quiero agradecer a las áreas de gobierno que están involucradas en este trabajo, también al presidente de FOGADEF, porque le dio una estructura totalmente distinta a nuestro fondo. Creo que aún nos queda un trabajo mayor en territorio para que los fueguinos nos apropiemos de esa herramienta del Estado y podamos materializar aún más los proyectos de inversión. Dicho esto, creo que el camino para ampliar nuestra matriz productiva y económica tiene que ver justamente con transitar estos espacios públicos privados y utilizar las herramientas para acompañar estos emprendimientos de manera de que veamos un valor agregado mayor en nuestra economía", concluyó el funcionario.

HORÓSCOPO

Aries

24 de marzo - 20 de abril



Después de tantos inconvenientes, sería óptimo que organizara adecuadamente su vida personal. Haga los cambios que crea necesarios comenzando por su hogar.

Tauro

21 de abril - 20 de mayo



No quiera volver a vivir sus viejas historias, intente abandonar su pasado. Comience a sobrellevar el presente de otra manera y se sentirá menos angustiado.

Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Prepárese, ya que será una excelente jornada para concretar esos proyectos pendiente que hace tiempo tiene y se le dificultó alcanzar por su irresponsabilidad.

Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Será una jornada donde se enfrentará con demasiadas opciones y tendrá que decidir la más conveniente. Relájese y espere a mañana para la determinación.

Leo

23 de julio - 29 de agosto



Ponga todo su entusiasmo para poder concretar las metas. Ante todo, deberá tener en claro qué es lo que quiere realmente y esforzarse por conseguirlo.

Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Transitará un día fuera de lo común y podrá aplicar su lado más perceptivo y libre. Haga lo que haga, se sentirá espléndido. Nadie podrá opacarlo.

Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Transitará un excelente momento para poner todo su esfuerzo y apostar a las cosas materiales con las que siempre soñó. Gracias a su inteligencia lo conseguirá.

Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Deje de cometer siempre el mismo error al desvalorizarse continuamente. Aunque usted no lo vea, sus méritos son muy bien reconocidos por la gente que lo rodea.

Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Si usted pretende cumplir con todos los objetivos, debería poner más entusiasmo en lo que hace. Evite relajarse, ya que podría perder cualquier oportunidad.

Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



Sepa que hoy despertará con mucha energía y con ganas de encontrar la felicidad después de tanto sufrimiento. Aproveche que se sentirá más jovial que nunca.

Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Momento oportuno para que empiece a creer en su imaginación, será indispensable para resolver cualquiera de los inconvenientes que aparezcan.

Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Antes de avanzar, primero deberá tener en claro a dónde quiere llegar. Sepa que contará con el empuje necesario para conquistar todo lo que desee.

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA	(02901)
Hospital R	107 / 423200
Policía Provincial	421773
Policía Federal	422969
Bomberos voluntarios	100 / 421333
Clínica San Jorge	422635 / 421333
Sumu	421721 / 421930
Defensa Civil Municipal	103 / 422108
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810
Gas Camuzzi	0810 555 3698
Obras y Servicios S	421401 / 421329
Dirección de Energía	422295
A.C.A.	433455
Gendarmería Nacional	431800
Prefectura Naval	421245
Policía Aeronáutica	435909
Base Naval	431601
Aeropuerto	421245
Aerolíneas Argentinas	435516
Municipalidad de Ush	422089
Subs. Municipal de Turismo	432000
Información Turística	0800 333 1476
Gobierno de la Provincia	421101 al 105

RÍO GRANDE	(02964)
Policía	441108
Defensa Civil	103 / 424163
Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos Voluntarios	422457
Comando de Operaciones	101 / 433104
Policía - Unidad Regional Nte	433101
Policía - Unidad de Det	445650
Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Hospital	421258 / 107
Policía Federal	422988
Cooperativa Eléctrica	421777
Camuzzi	0810 999 0810
Prefectura Naval	422305 / 106
Aeropuerto	420699
Aerolíneas Argentinas	430748
Gendarmería	431953
Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Grúa ACA	15567403
Judiciales	
Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Juzgado	424694
Juzgado YPF	443027 / 028



BARCAZA

HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

Twitter:

https://twitter.com/_TABSA

Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>



FRONTERA

HORARIO DE ATENCIÓN

08:00 a 22:00 horas



COTIZACIONES

DÓLAR

Compra	Venta
\$1000,00	\$1020,00

PESO CHILENO

Compra	Venta
\$0,0605	\$ 0,0655

FARMACIAS DE TURNO

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA
AUSTRAL Tel: 421206 Belgrano 397	FARMACIA TOLHUIN Lucas Bridges 245 Tel: 02901 492424	USHUAIA Kuanip 540 Tel: 431053

CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA	IS. MALVINAS
Mínima -1°C Máxima 4°C	Mínima -1°C Máxima 3°C	Mínima -2°C Máxima 2°C	Mínima -1°C Máxima 2°C



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.